
 

 

 
 

ASSOCIAZIONE ITALIANA DI RADIOTERAPIA E ONCOLOGIA CLINICA 

CONVOCAZIONE CONSIGLIO DIRETTIVO 

 

Carissimi Colleghi, 

 
Il giorno 3 Maggio 2023 dalle ore 14.00 alle ore 19.00 si è svolta in modalità virtuale la riunione del 

Consiglio Direttivo AIRO con il seguente Ordine del Giorno: 

 

Orario Argomento 

14.00 – 14.05 approvazione verbale 27/3/23 e OdG odierno 

14.05 – 15.30 Congresso 2023 (Bonomo) 

15.30 – 16.00 aggiornamento progetto rebranding (D’Angelillo) 

16.00 – 16.20 probiviri 

16.20 – 16.30 ELIGO 

16.30 – 16.50 
proposta di Fondazione Trentina per la ricerca sui Tumori per bando di ricerca (link sito 

fondazione: ftrt.it 

16.50 – 17.10 legge 101 e IORT: richiesta dr. Mazzarotto documento condiviso AIRO/AIFM 

17.10 – 17.30 nomenclatore tariffario e documento del Consiglio Superiore di Sanità sui DRG 

17.30 – 17.45 proposta di inserimento valutazioni multidisciplinari nei LEA 

17.45 – 18.00 posizione AIRO su reti oncologiche regionali e prescrizione farmaci 

18.00 – 18.30 Varie ed eventuali 

18.30 Chiusura lavori 

 

Hanno partecipato oltre ai Membri elettivi del CD, il Rappresentante del SSD MED36 (S. Pergolizzi), 

il Rappresentante del SNR (F. Lucà), il Segretario del Presidente (A. Stefanelli), il Coordinatore della 

Commissione Scientifica (P. Bonomo), La Presidente AIRB (M. Scorsetti), il Coordinatore AIRO 

Giovani (V. Salvestrini), i Membri della Commissione Scientifica (M. Buglione, D. Genovesi, A. 

Merlotti, V. Nardone, C. Spatola), la Segretaria AIRO (M. Cozzaglio), 

 

ore 14.00 apertura lavori  

Approvazione ordine del giorno e verbale precedente  

 

14.05 Congresso 2023  

Bonomo ringrazia la commissione scientifica, i gruppi di studio e regionali e la Dr.ssa Michela Cozzaglio 

per il supporto. 

Presenta l’articolazione del congresso e in merito alla faculty si concorda che possano essere chiamati 

a moderare soci che siano entro il primo anno dalla quiescenza. Entro fine maggio sarà disponibile il 

programma definitivo. Salvestrini illustra il programma di AIRO giovani, nel cui svolgimento è anche 

previsto il supporto di un sponsor. 

Il consiglio si esprime positivamente su entrambi i programmi (AIRO e AIRO giovani). 

D’Angelillo puntualizzata che AIRO giovani non può auto-gestire eventuali sponsorizzazioni del 

congresso e che le stesse, devono obbligatoriamente essere gestite attualmente e in futuro dalla 
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segreteria organizzativa. 

Si ribadisce che il congresso AIRO giovani è ogni due anni quindi si concorda nel cancellare la dizione 

congresso annuale AIRO giovani dal titolo del congresso 2023.   

D’Angelillo ricorda che quest’anno scadono i coordinatori e i consiglieri dei GdS e che sarà opportuno 

inviare le regole per il loro rinnovo. 

Presidente ritiene che potrebbe utile mantenere nel coordinamento una figuri che assicuri continuità, 

sia per la progettualità scientifica che per la corretta gestione dell’interfaccia con AIRO, con la 

commissione formazione e quella scientifica. Inserirà l’argomento nel prossimo CD. 

Dal CD emerge l’esigenza di avere da parte di ER congressi chiarimenti riguardo la registrazione delle 

presentazioni congressuali 2023 e l’accessibilità alle registrazioni degli eventi passati. Si informerà in 

via preliminare Michela Cozzaglio. 

D’Angelillo Sui casi clinici utilizzati nei lab contouring è necessaria la disclosure dei pazienti 

eventualmente coinvolti, così come sarebbe opportuno avere più ditte per il laboratorio di 

autocontouring , autoplanning ed images fusion per non incorrere in potenziali problemi di conflitto di 

interessi. 

 

16 15 Rebranding 

D’Angelillo relazione sull’incontro che si è svolto il 19/4 in cui si è concordato che debba esserci 

massima condivisione del percorso sul rebranding con coinvolgimento dei soci 

 Si richiede ai membri del CD di inviare eventuali proposte di agenzie che possano sviluppare quanto 

previsto nel processo di rebranding (logo, materiale informativo, video, identity). 

Il cd approva 

 

16.35 probiviri 

Presidente ricorda che l’art 12 dello statuto prevede che i tre probiviri abbiano un mandato triennale. 

Pertanto quelli attuali devono essere sostituiti. 

Si apre una discussione all’interno del CD e, in assenza di una decisone definitiva, si rimanda 

l’argomento a prossimo consiglio 

 

17.25 Piattaforma ELIGO 

Il CD approva l’uso della piattaforma per le prossime votazioni, estesa anche ai coordinatori per i 

gruppi regionali. 

 

Proposta di Fondazione Trentina per la ricerca sui Tumori di bando di ricerca  

Presidente riferisce della proposta da parte di Lugi Tomio (membro della Fondazione) di istituire un  

bando per un progetto di ricerca della durata di 2 anni finanziato con 50 mila euro ed indirizzato ai 

soci AIRO e AIOM. Probabile argomento del bando AI o tumore della prostata. 

Il CD approva 

 

Legge 101 e attrezzature per IORT 

La Presidente informa della richiesta del dr. Mazzorotto di intervenire come società scientifica, insieme 

ad AIFM, in merito all’impossibilità di rispettare quanto disposto dalla legge 101 (possesso di un 

sistema di R&V) con alcune attrezzature per IORT non aggiornate. Il CD ritiene che AIRO non possa 

sottoscrivere alcun documento in cui si dichiara giustificato adottare soluzioni diverse da ciò che è 

previsto per legge, o se ne richieda l’autorizzazione al ministero. Si propone istituzione di un gruppo di 

lavoro (Stefanelli e Mazzarotto per AIRO) che unitamente all’AIFM valuti le possibili soluzioni al 

problema. 

 

Nomenclatore tariffario e documento del Consiglio Superiore di Sanità sui DRG 

 

Presidente aggiorna sul fatto che l’approvazione del nomenclatore a pacchetti prestazionali, 

licenziato con parere favorevole dalla commissione LEA in settembre 2022 deve obbligatoriamente 

essere preceduto dall’approvazione del vecchio nomenclatore del 2017. In merito al documento 



 

 

redatto dal Ministero della Salute sulla proposta di aggiornamento dei DRG si concorda che sarà 

argomento dell’incontro, richiesto in aprile, con il ministro Schillaci 

 

La Presidente propone di fare richiesta di inserimento nei LEA delle valutazioni multidisciplinari in 

modo da averne rendicontazione e misurazione (come richiesto dai PDTA) ed anche documentare il 

bisogno di risorse umane per sostenerli  

Il CD approva 

 

Posizione AIRO su reti oncologiche regionali 

Presidente propone di inviare un documento come società scientifica agli assessori regionali per 

rimarcare la necessità della presenza della radioterapia oncologica nel gruppo di coordinamento della 

rete oncologica regionale, assente in molte realtà. 

Il CD ritiene di avviare una indagine conoscitiva prima di procedere. 

 

Varie  

( non presenti M.Buglione, P Bonomo, i membri della commissione scientifica ,F Lucà) 

La Presidente informa di aver ricevuto dalla dr.ssa Pisarra di Novocure (treating fileds) la proposta 

di scrivere, assieme ad altri specialisti (oncologi medici, neurochirurghi, neuro-oncologi, eticista) un 

libretto informativo sul glioblastoma (senza nessun riferimento commerciale). Per tale attività è 

richiesta un radioterapista “senior” e un giovane. Krengli, il cui contributo è stato richiesto da 

Pisarra, si riserva di decidere. Sarà coinvolto anche il GdS neuro-oncologico 

Il Cd approva 

La riunione termina alle ore 19.00  
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